

# METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz  
Coeditora: Johana Robles  
Tel: 55 5709 1313  
Ext: 4524 y 4521

## JUANITO

Repartidor en motocicleta

"Eso [ejercicio] lo hacemos todos los días, esquivando baches. Lo más difícil es que alguien o más bien todos ellos nos están viendo"

## 500 MIL

MOTOCICLETAS

hay en la CDMX; 40% no están registradas ante la autoridad.



Durante la prueba en las instalaciones del depósito vehicular 39, en Iztapalapa, los motociclistas deben realizar ejercicios como slalom y "8". De acuerdo con datos de las autoridades, en un año se incrementaron 50% los accidentes fatales de conductores.

# Moteros sufren examen para obtener licencia

Desde clubes de motociclistas hasta repartidores acuden a depósito en Iztapalapa para pruebas y cumplir con trámite obligatorio a partir de agosto

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

Juanito —como pidió ser identificado— un año después de que se subiera a una motoneta y empezara a trabajar como repartidor en todas las aplicaciones móviles, se dio cuenta de que no tiene idea de lo que es conducir, desconoce las reglas básicas de tránsito vehicular y todo lo ha hecho mal.

Se armó de valor, respiró profundo y se animó a hacer los "8" y los llamados slalom que ahora exige la Secretaría de Movilidad (Semovi) de la Ciudad de México para otorgar una licencia exclusiva para estos vehículos.

"Creo que sí están difíciles, aunque eso lo hacemos todos los días, esquivando baches. Creo que lo más difícil es que alguien o más bien todos ellos nos están viendo", comentó nervioso Juanito en las instalaciones del depósito vehicular número 39, ubicado en la alcaldía Iztapalapa,

que se habilitó para que todo aquel motociclista pueda hacer la prueba, pues a partir del 1 del siguiente mes la licencia será obligatoria para motociclistas.

En la Ciudad, Semovi estima que existen poco más de 500 mil motocicletas, de las cuales probablemente 40% no tengan registro alguno ante la autoridad, es decir, se desconoce quiénes las manejan y para qué.

De ese universo no se sabe cuántas personas las utilizan para uso diario, trabajo e incluso para delinquir.

Por tal motivo se decidió el intentar identificar y calificar a todos aquellos que utilicen una motocicleta, de la cilindrada que sea, ya que la misma autoridad detectó también un incremento de hasta 50% en accidentes fatales de conductores de motos.

El aumento se registró en un año; por ejemplo, en todo 2019 se contabilizaron 59 víctimas,

mientras que en 2020, éstas superaron las 100.

Sin embargo, la autoridad reconoce que en toda la Ciudad de México hace falta la infraestructura necesaria para garantizar que una motocicleta no caiga en un bache o sufra una falla mecánica como consecuencia de las malas condiciones de las calles por las que necesariamente deben circular, por lo que también el objetivo de la licencia es concientizar a los moteros sobre la importancia de cuidar sus propias vidas.

"De lo que también nos dimos cuenta es que la mayoría de los accidentes, poco más de 50%, son derrapes, son accidentes catalogados así. Esto significa que no hubo otro vehículo o terceras personas involucradas, esto que nos dice, que tenemos que trabajar en temas de infraestructura, en temas de que los conductores tengan esta pericia indispensable para saber qué hacer y cómo reaccionar en este tipo de accidentes", explicó a EL UNIVERSAL Valentina Delgado, di-

rectora de seguridad vial de la Secretaría de Movilidad.

El examen consiste en tres pruebas: teóricas, prácticas y mecánicas. Antes de realizarlas, se dialoga brevemente con los asistentes y se les hace saber de la importancia de siempre portar todo el equipo de seguridad, desde guantes, casco y botas, cómo manejar a la defensiva y de paso, invitarlos a que no circulen a exceso de velocidad, la principal causa de los accidentes fatales en ese tipo de vehículos.

El día del examen llegaron varios integrantes de motoclubes quienes no tuvieron problema con los ejercicios; sin embargo, otros que a diario conducen motocicletas y se les ve esquivando y filtrando vehículos, como Juanito, sintieron nervios.

"Nunca he tenido licencia, de hecho, este es mi primer vehículo porque antes repartía en bici. A ver cómo nos va", dijo Juanito mientras se persigna para luego someterse a la prueba. ●

## EL DATO



Antes de la prueba se les menciona a los conductores la importancia de usar el equipo de seguridad.

# Alistan 10 mil camas para atender Covid-19 en CDMX

Jefa de Gobierno e instituciones de salud desarrollan un plan de reconversión ante el incremento de casos



EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dijo que debido al incremento de casos de Covid-19, las instancias de salud pueden aumentar la capacidad hospitalaria a 10 mil camas en la capital.

"Justo tuvimos reunión el día de hoy [jueves] en la mañana con las distintas instituciones de salud; hasta ahora son alrededor de 10 mil camas que pueden reconvertirse, pero se está trabajando con cada institución para que puedan decir cuál es su proceso de reconversión, estamos hablando sólo de la Ciudad de México, no de la Zona Metropolitana", precisó.

De acuerdo con el reporte del 23 de julio, la capacidad de la Ciudad era de 3 mil 867 camas en hospitales públicos y privados, de las cuales 63% estaban ocupadas, y se tenía un estimado que lo máximo que se podía reconvertir era 7 mil 916 camas.

En el reporte del Gobierno del 28 de julio hay 2 mil 704 hospitalizados, es decir, una ocupación de 34.16% de las 7 mil 916 camas

que estiman tener. El Sistema de Información de la Red IRAG reporta una ocupación de 74.11% en camas generales.

Sheinbaum Pardo destacó que había una serie de camas que estaban ya sin médicos por la baja importante que se tuvo de pacientes; sin embargo, ya se recontrató a los especialistas y a todo el personal de salud necesario.

"Entonces, se está ampliando la capacidad hospitalaria", aseguró la jefa de Gobierno.

Confío en que la vacunación será un factor importante para disminuir los casos e incluso se ha reducido la positividad de las personas que se realizan la prueba para detectar Covid-19.

"Hay una parte muy importante que es que ya tenemos más de una semana sin aumento en la positividad de las pruebas, de hecho, hay una ligera disminución; eso nos hace ver que cuando empieza la estabilización o el inicio de la reducción en la positividad, pues se va a ver en las siguientes semanas, pues esperamos ya el inicio de la reducción", dijo.

**Llamado**  
Sheinbaum Pardo pidió a la ciudadanía que se siga cuidando y destacó que también está funcionando el programa Hospital en Casa, al llamar al 911 y a paramédicos que van a los hogares para efectuar evaluaciones.

Destacó que la vacunación ha tenido muy buena respuesta en los jóvenes de 18 a 29 años, e hizo el llamado para que el resto de la población acuda a inocularse. ●

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Jefa de Gobierno capitalino

"Hay una parte muy importante que es que ya tenemos más de una semana sin aumento en la positividad de las pruebas, de hecho, hay una ligera disminución"

# Niños acuden a consultas con temor a contagio

SALVADOR CORONA Y EMILIO FERNÁNDEZ

Reportero y corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

Ante el alza de casos de Covid-19, familiares de niños y niñas internados por diversas enfermedades en el Instituto Nacional de Pediatría (INP) se encuentran preocupados, ya que no pueden dejar de asistir a sus consultas y proponen que sean vacunados.

Aunque el INP no está especializado para atender Covid-19, hay 15 niños internados y han llegado más que son valorados en un triage; en



Madres de familia piden que los niños sean vacunados, pues se exponen al asistir a sus consultas médicas.

caso de ser necesario los envían a otros hospitales.

De acuerdo con las autoridades del hospital, los menores internados por el virus se encuentran en un área especial que no interfiere con consultas ni operaciones, a sus padres se les da información por teléfono diariamente.

"El miedo de que se puedan contagiar es muy alto y es que la mayoría que se encuentra hospitalizado tiene problemas serios y sus defensas son muy bajas. Es contradictorio debido a que en este lugar se pueden contagiar, pero deben venir a sus con-

sultas", dijo Mairani Hernández, madre de un menor de cinco años, quien padece una enfermedad renal crónica.

Miriam Ortiz, madre de familia, comentó que este incremento en los casos se debe al relajamiento de medidas sanitarias y pidió considerar a los niños en la vacunación.

**Traslados**  
En las últimas semanas se han incrementado los contagios de Covid-19 entre menores de edad en Ecatepec, por lo que han sido trasladados en ambulancias de Protección Civil a hospitales, sobre todo de la Ciudad de México.

"Por primera vez hemos trasladado a jóvenes de 13 a 17 años", reconoció Victoria Arriaga, directora de esa corporación local. ●